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Limoux:  le  Onze300,  le  compost  à  base  de
marc de raisin de la Cavale a le vent en poupe 
La coopérative agricole fait de l’économie circulaire son cheval de bataille.  Conférence de

presse, visite des deux sites de production du compost Onze300, le dépôt à l’entrée de la ville

et la plate-forme d’Artigat dans l’Ariège, la coopérative Cavale a effectué un tour d’horizon

d’une entreprise fière du succès remporté par son compost à base de marc de raisin.

Le Onze300, le bien nommé (c’est le code postal de la cité blanquetière) est le fruit d’une volonté,

et de la politique de l’entreprise, qui concrétise là un modèle d’économie circulaire.

• Économie Circulaire : Qu’es aquo ? 

L’objectif de la démarche est de produire des biens en limitant la consommation et le gaspillage des

matières  premières.  En adéquation  avec  ce  principe,  la  Cavale  qui  reçoit  des  camions citernes

remplis de grappes de raisins issus de la viticulture locale, valorise les résidus de marc de raisins en

produisant  un  compost  100  %  végétal.  Après  350  tonnes  commercialisées  en  2015-2016,  les

utilisations  ont  doublé  lors  de  la  dernière  campagne  couvrant  ainsi  plus  de  800  hectares  des

parcelles du vignoble limouxin.



• Vers de nouveaux marchés 

Ce nouveau produit génère de nouvelles ambitions et de nouveaux marchés pour la Cavale. Dans un

premier temps, la qualité du produit permet une utilisation quasi universelle des terrains et mode

d’applications.  Ainsi  un  conditionnement  en  sac  de  50  litres  intéresse  les  jardiniers  ou  les

particuliers pour l’enrichissement des sols. Christophe Bonnemort, le directeur, définit sa position

dans ce sens.

« Notre objectif  pour les années  à venir  est  axé sur le  développement  du vrac ».  Le Onze300

distribué dans le grand sud peut aussi potentiellement intéresser d’autres clients même étrangers.

Restaurer  la  fertilité  des  sols,  accompagner  tous  profils  de  clientèle  avec  des  services  et  des

conseils, constitue la ligne de conduite d’une coopérative qui adhère pleinement au projet GIEE

(groupement d’intérêt économique et environnemental). Claire Salvat, agronome et animatrice du

GIEE, justifie de nouvelles démarches. « Des essais sont parallèlement menés sur les différentes

utilisations du marc de raisin (projet Casdar) en lien avec de nombreux partenaires (UNGGDA,

Chambre  d’agriculture,  VT  Green).  «  Nous  allons  démontrer  concrètement  la  supériorité  du

Onze300 sur les composts de déchets verts dont les déchets ne semblent pas aussi favorables du fait

d’une durée de compostage deux à trois fois plus courte ».

Viticulteur et président de la Cavale, Francis Pagès se montre enthousiaste sur les orientations de la

coopérative  « Moi-même  utilisateur  du  Onze300,  j’ai  pu  vérifier  sur  mon  exploitation  l’effet

stimulant sur les parcelles traitées ». Claude Delbourg


